

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se devuelven los originales aunque no  
se inserten.  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS  
Domingo 16 de Agosto de 1914.

## Detalles de la conflagración europea

Crónica de la guerra  
Desde la cumbre

Los que ríen

Hay quien ríe, lector; hay quien ríe ante el espanto de la guerra. La risa, han dicho falsamente, es propiedad del hombre. Y aun lo han definido animal que ríe.

Se cree que el hombre ríe al contacto del bien. Hay un animal que ríe a presencia del mal. Los que no han visto ese bruto, llámalo diablo; más, si quieres verlo, ahí está. Ahí está formando legión. Ese animal-diablo es el hombre que ríe ante el espanto de la guerra.

No es el loco de «la carejada»: nuestro hombre que ríe es cuerdo, muy cuerdo; más cuerdo que los que lloran.

Este diablo es contador de oficio y cuenta tranquilo, frío, reposado... Cuenta las desdichas de la guerra y rubrica la suma horrible con un «risa». No ríe sin razón, porque es muy cuerdo, es muy buen contador y echa muy bien las cuentas. Lo que para los demás es mal, para él es bien. Lo que es muerte para otros, para él es vida; lo que es peste y tristeza, para él es alegría y alfiler.

Como así es la naturaleza: de la corrupción del uno, nace el otro ser; y si la vida es el bien radical, y ésta se debe al nacimiento, podemos decir que la muerte es el postrer beso de la vida.

De los cadáveres que resulten en las batallas, ¿cuánta inmensidad de microbios, de gusanos, de insectos brotarán! También ellos son vida. Son vidas minúsculas que brotan de la muerte del mayor. Todos ellos ríen ante el estrago. También ríen los chacales y los buitres. Ríen los leucocitos y bacilos cuyo imperio los ejércitos y que el soldado esparmará a su paso, dejándolos instalados en sus alcázar.

Ríen los antropópodos todos que invadirán ya a extenderse, dejando a los historiadores la tarea de buscar su origen y de ponerles verdadero nombre, como en el siglo XV, y decían los sabios si han de llamarse galvós o napolitanos.

Pero no creas que todos los bacilos son microbios, ni los antropópodos, buitres y chacales tienen la forma que les atribuye la Zoología. En la antropología hallarás también esas razas espirituales y esas plagas de la humanidad que viven, ora en sus humores internos, ora en los senos escondidos de ella, ora fuera de ella. ¿Cómo ríen los condenados!

¿Qué son los que ríen a la vista del estrogo? Miralos. El abastecedor del ejército. El proveedor y administrador. El fabricante de armas y de explosivos. El acaparador de subsistencias. El jugador de Bolsa. El rival de negocio que mira la ruina del competidor.

El hijo que ejerce la herencia del padre. La mujer que se siente esclava del marido. El prestamista que espera negociar grandes usuras. El ambicioso fracasado con la paz. Y... hay otros que ríen y cantan. El clero, institución la más sabia ciencia del humano calder. El clero, para quien el mal ajeno es un bien.

Mira cómo corren al templo los pueblos encargando rogativas... Como los madres, hermanas, hijos y esposas llenan de velas los altares, de ofrendas los cepillos de exvotos las paredes, de misas los libros de asiento... Mira cuán bien redondeado tiene el negocio. Cantos y música para implorar de Dios la paz y el alejamiento de la guerra. Venida la guerra, el clero no se da por fracasado: nuevas rogativas para lograr el triunfo. Si no viene el triunfo, rogativas para obtener la resignación. El que regresa sano, exvotos en acción de gracias; el que vino enfermo, votos para la curación; el que murió... ¡ay! ha muerto para auxiliar a la familia y a la humanidad viandante, pero vive para el clero y lo hace vivir en la fe del individuo. Vive... vive pidiendo a gritos misas, novenas, respuestas. Vive en la eternidad, pero jamás en el cielo... ¡qué pecado de soberbia creer que está en el cielo! El más santo cae siete veces. Y tampoco en el infierno ¡qué crimen... desconfiar de la misericordia de Dios! No en el infierno, en el cual huelgan las misas, que no llegan allá; ni en el cielo, donde no hacen ya falta. Hay que ponerlo en el purgatorio, en el cual tanto poder é influencia tiene el clero con sus cantos y rezos.

¿Cuántos muertos hay? ¿Un millón? ¿Qué importa para el clero? ¿Un millón? ¿Qué importa, cuando mueren, vivían para él exclusivamente, muertos para todos los demás, visto para el clero, con la vida interna del condenado al fuego que llama a sus deudos socorrido, socorro del clero.

¿Qué negocio es! ¿Cuánta actividad en la industria! ¿Cuántos millones! Por eso el clero ríe. Ríe y canta. Canta las a la muerte. Sin la muerte ¿para qué serviría el clero?

S. PEY ORDEIX.

Partido de Unión Republicana

Oficina electoral

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, curan los cálculos, calman al momento las ardenías, calman los catarrros e irritaciones de la vejiga, posos blancos purulentos, horribles, las SALES KOCH curan la infección rápida y segura. No tienen rival por su Fernando, 34, y otras. Pídense gratis método infalible a la Clínica, San Vicente 102, 16.

### ¿Acaparadores?

¡A exterminarlos!

Así, sin más, y por procedimiento sumárisimo. ¡A exterminarlos, sí, tan pronto como se compruebe el crimen!

No merecen otra cosa los infames explotadores de la desgracia; los viles mercaderes de la vida de sus convecinos...

En cuanto han oído hablar de guerra, han entrevisto la invasión del hambre, y con el hambre la locura, la enfermedad, la desesperación, la muerte, la guerra civil, la ruina de la patria...

Y ellos, enemigos ocultos de la Humanidad, han buscado el secreto de aumentar, agudizar y propagar estos males y extenderlos sobre España, acaparando las subsistencias para sustraerlas al comercio público, y hacer mayor el hambre, más rápida la miseria, y mayores y más desastrosas las plagas de ellas derivadas.

Se han hecho aliados y agentes de los gérmenes morbosos, de la peste y del cólera, de la tisis y de la fiebre...

¡A exterminarlos, pues! Son bestias dañinas peores que el lobo, que la langosta y que el bacilus virgula.

Si el Gobierno promulgase contra ellos un decreto de exterminio rápido, enérgico y definitivo, aplastaría con él la cabeza del peor de los anarquismos.

¡Acaparadores! ¡Exterminados seáis y aplastados y comidos como éncier de los pueblos!

R. Mayol.

### Datos interesantes:

La duración de la escuadra.

«The Times», de Londres, bajo el título «Cuánto tiempo durará la guerra», publica un interesante artículo, en que dice lo siguiente: «Esta guerra es un torbellino de guerras, con las que nos hemos encontrado repentinamente, y de índole distinta a nuestras guerras coloniales, en las que era forzoso que más pronto ó más tarde nuestras armas dejaran sentir su efecto.

Debemos mirar atentamente cómo se conducen los alemanes. Alemania, que ha sido la agresora, será la primera en pedir la paz.

Para Alemania una guerra muy larga sería un verdadero desastre. Su situación entre dos grandes potencias militares hostiles, el bloqueo de las costas, la paralización de todas las industrias marítimas y los peligros que amenazan a sus colonias, le impiden en absoluto pensar en una guerra larga.

Es una verdad que hay cuatro y hasta puede decirse seis millones de alemanes sobre las armas, contando las guarniciones, los depósitos y la reserva.

Aunque los técnicos que han escrito acerca de la guerra han prohibido diferentes medios de mantener una guerra alemana por espacio de seis meses, ninguno de ellos se ha atrevido a aceptar un plazo de tiempo más amplio.

Además, los cálculos y las combinaciones estaban basados en la cifra de tres millones de combatientes.

Los alemanes utilizan todas las fuerzas de que pueden disponer para llegar a Francia. Todas sus esperanzas se cifran en dar un golpe seguro, de tal fuerza y de tal peso, que sea irresistible.

Es de absoluta necesidad que este golpe sea dado prontamente, de suerte que produzca el efecto político y militar deseado: conservar a Alemania el prestigio de invencible, en el que se apoya hace tanto tiempo y con tanta suerte como ahora.

Nosotros tenemos razones fundadas para esperar que las masas del ejército alemán no estarán preparadas para el avance antes de una semana.

En este momento, millón y medio de franceses estarán dispuestos a recibirlos. Todos los enemigos de Alemania se habrán envalentonado al considerar la bravura que los belgas han derrochado en Lieja.

La marina alemana está tranquila; pero nosotros no debemos perderla de vista, pues seguramente la eventualidad de la entrada de tropas inglesas en Francia y en Bélgica no ha sido olvidada en los planes del Eje Mayor alemán, que habrá pasado, de fijo, en los medios de impedir el paso de nuestras fuerzas.

El ataque a nuestra flota está, naturalmente, preparado. Nuestra marina se considerará dichosa pudiendo medir su fuerza con la del kaiser. Debemos, pues, estar preparados para batirnos con la flota alemana entera y también con todo buque de guerra alemán que aisladamente surque los mares.

La venta del «Goeben» y el «Breslau».

«Le Temps» publica unas opiniones del conde juriscónsul francés M. Clunet, referentes a la venta hecha por Alemania a Turquía de los cruceros «Goeben» y «Breslau».

Estima el Sr. Clunet que este contrato de venta es totalmente nulo, puesto que se ha hecho palpablemente en contra de derechos de un tercero, que en el caso presente está representado por las potencias signatarias de los Tratados de París y de La Haya.

Con arreglo a la jurisprudencia internacional, con arreglo a todo derecho y según está definido perfectamente en el terreno legal, dice M. Clunet, el «Goeben» y el «Breslau», pese a las declaraciones de Turquía, continúan siendo alemanes por las potencias, y comprendidos de lleno en el «Bellus omnia corruptum».

se tendrá por nulo y sin efecto alguno el cambio de pabellón hecho por navíos de comercio para rehuir las consecuencias de su nacionalidad, cualesquiera que ésta fuere, si dicho cambio se lleva a cabo hallándose el buque en viaje ó encontrándose en puerto bloqueado.

Este acuerdo está firmado por los representantes de Austria, de Alemania, de Francia, de Inglaterra, de Rusia y de cuantas naciones concurren a aquella Asamblea.

Desde el punto de vista doctrinal, el Instituto de Derecho internacional en la Asamblea celebrada en Oxford en 1913, tomó en consideración, siendo votado por 54 congresistas, de los cuales ocho eran notabilísimos juriscónsultos alemanes, una moción, que fué inserta en el «Manual de las Leyes de Guerra Marítima», inspirada en el mismo criterio.

Esta opinión ha sido igualmente sustentada por el Instituto de Derecho internacional de Munich, en el Congreso celebrado en dicho punto en 1893, é igual criterio inspiró a la Asamblea celebrada en Heidelberg en 1887.

Termina M. Clunet diciendo que cualquiera que sea el pabellón izado en los palcos del «Goeben» y del «Breslau», ambos buques continuarán siendo para Europa buques alemanes, y los colores imperiales serán siempre los suyos, aun cambiando de pabellón cuantas veces lo crean conveniente.

Estado del conflicto.

«Le Temps» publica la siguiente nota-resumen de la situación: «El frente de batalla comprende una extensión de más de 300 kilómetros, desde Lieja al Norte de Mulhouse.

Dos columnas alemanas han bajado del Luxemburgo ex independiente, han avanzado algunos kilómetros por la Lorena anexionada y han enviado una vanguardia hacia Baudovilliers, en busca de un destacamento que se instaló en Cirey al comienzo de las hostilidades.

Nosotros—agrega «Le Temps»—tenemos ya las crestas de los Vosgos, terminando en Sainte Marie des Mines.

Desde allí bajamos hacia Schlestadt y seguiremos en dirección a Colmar.

El fuego que comenzó en Alemania y Austria ha prendido en otras dos potencias, Luxemburgo y Bélgica, y prende ya en Holanda.

Italia procura apartarse de él; pero puede que su hora llegue pronto.

Los Estados escandinavos están en armas preparados a todo evento.

Portugal se pone resueltamente al lado de Inglaterra.

El Extremo Oriente no quedará inactivo, según los cablegramas de la noche última. En los Balcanes, donde surgió la tormenta, están en guerra con Austria dos naciones.

Turquía moviliza y acuerda la ejecución de grandes maniobras, que equivalen a concentraciones de tropas, bajo las órdenes de instructores alemanes.

Bulgaria observa una actitud enigmática, que llama la atención de Grecia, ya alertada con los preparativos que hace en sus costas.

El primer choque que se produzca hará salir a Rumanía de su expectativa.

Pronto Europa entera estará dividida en dos bandos.

Los primeros chispazos.

A un redactor de un periódico de Roma ha dado interesantes pormenores de los primeros momentos de la movilización francesa, un ingeniero italiano establecido desde hacía tres años entre Belfort y Nancy, ó sea en la parte de la frontera francesa más vigilada y defendida.

—He podido ser testigo, por casualidad, de una de las invasiones alemanas en el territorio francés.

Me hallaba trabajando en un viñedo de los contornos de Jarchery, examinando un motorcito eléctrico, cuando llegó alguien corriendo, anunciando que los alemanes habían atravesado la frontera, que se hallaban a tres kilómetros y medio. Hubo un momento de estupor; nadie sabía lo que hacer. Un anciano de la granja, impedimentado por la edad de moverse de su silla, se golpeó de desesperación la cabeza hasta hacerse sangre.

Salimos todos al camino y no tuvimos que esperar mucho. Al poco rato vimos adelantarse a buen paso un pelotón de soldados alemanes: serían unos treinta y se acercaban sin recelo, bromeando entre sí.

Un teniente les mandaba. A nuestra espalda avanzaba una compañía de infantería francesa, 20 hombres con dos subalternos.

Fué un momento de ansia terrible. Los franceses se pararon y uno de ellos,—un sargento muy joven, imberbe—se dirigió a los alemanes, que también se habían detenido a unos cincuenta pasos de nosotros.

El fin de esta medida es el de evitar que los soldados se confundan y puedan hostilizar a fuerzas aliadas, tomándose por enemigos, teniendo en cuenta que casi todos los ejércitos tienen uniformes de guerra distintos de los de paz.

A cada soldado se le dará uno de estos grabados. El dibujo ha sido confiado al conocido pintor de asuntos militares Jorge Scott.

En el boceto presentado por éste figuran en dos grupos dos soldados de la Triple Alianza y dos de la Triple entente.

Igual medida ha adoptado el gobierno belga. Nueva escuadra.

Como es sabido, Inglaterra ha improvisado una nueva escuadra de combate, sin más trabajo que embargar los barcos de guerra que se construyeron en sus astilleros para otras naciones.

Son éstos cinco acorazados, dos acorazados guardacostas y nueve contratorpederos.

El almirantazgo los ha dotado del personal necesario para que puedan entrar en combate agregándose a las escuadras del mar del Norte. Uno de los acorazados lo había adquirido la República del Brasil. Su nombre era «Rio Janeiro», y ahora se llamará «Zimburgo».

Lleva 14 cañones de 305 milímetros y 20 de 150.

Otro es el acorazado turco que fué botado al agua el año pasado. Es del mismo tipo que el acorazado inglés «Ivon Duke».

Desplaza 25.000 toneladas y tiene 10 cañones de 243 milímetros y 16 de 150.

Se llamaba «Reshadieh» y se llamará «Erin».

Entre los contratorpederos figuran dos de 850 toneladas y 31 nudos de velocidad.

Han recibido los nombres de «Faulkner» y «Broka».

Sofía Casanova.

Dícese que esta ilustre escritora, que es encontrada en las posesiones de Drozdovo (Varsovia), ha visto la destrucción de su propiedad, llevada a cabo en una «razzia» ejecutada no se sabe si por los alemanes ó los rusos.

Una alta personalidad de la política española pone actualmente todo su empeño en adquirir noticias para transmitir a la familia de Sofía Casanova en España.

Horas de Madrid

### AMBIENTE DE ANSIEDAD

He aquí la gran conflagración europea de que se viene hablando hace no sé cuántos años y que hasta ahora sólo fué en verdad, algo tan problemático, tan remoto, casi tan imposible como el triunfo de la anarquía ó el peligro amarillo. No obstante, cuando menos se esperaba, aunque se esperaba siempre, ha estallado el acontecimiento horrible que se diría no iba a llegar nunca, y animados por odios étnicos ó por razones económicas, los pueblos chocan y se embisten furibundos, preparando épicos combates.

Para los sentimentales y los pensadores la discordia encendida actualmente no es otra cosa que una nueva demostración de la ferocidad humana; para los diplomáticos y los políticos, empero, todo esto es mucho más, y lo temible está en que ni unos ni otros atisban un asomo de solución probable. El caso es, sin embargo, que según aseguran los que parecen entender a este respecto, la presente guerra ha de durar muy poco, ya que, de no ocurrir así, el mundo entero se resentiría de las consecuencias durante años y años.

—¿Cómo terminará el conflicto?—se pregunta la gente con alarma.

Nadie lo sabe, en realidad; por no saber, ni siquiera se tienen noticias de los sucesos últimos, y en vano los periódicos llenan sus columnas con telegramas lógicos é inverosímiles y embusteros, pues no hay un dato cuya exactitud pueda garantizarse ni un detalle que permita alcanzar una tesis precisa. Y la pregunta angustiadora y sin contestación repercute una vez más en todos los cerebros: ¿Cómo terminará el conflicto?

Muy mal, sin duda alguna, pues tendrán que sentir un bando y otro. Esta es tal vez la única certidumbre que tenemos en las corrientes circunstancias; si a ello añadimos la carencia absoluta de noticias ciertas, se explica bien nuestra actitud fatalista y expectante.

En España, como en toda Europa, el ambiente de ansiedad es general. Se espera algo y se teme al mismo tiempo que se espera. ¿Qué podrá venir?...

La esfinge sigue muda entre la movilización de tropas de distintos pueblos que se aprestan a entrar en singular batalla, y jamás fué tan cruel ni tan hermético como ahora el mutismo de la esfinge.

Germán GÓMEZ DE LA MATA.

### DEL TEATRO DE LA GUERRA

Huy.

Ciudad de Bélgica, situada a orillas del Mosa y confluencia del Hoyoux, en el ferrocarril de Lieja a Namur. Frente de la ciudad y a un kilómetro del Mosa, elevase el terreno de modo que aquélla aparece entre el río y las colinas, en parte cubierta de viñedos, ofreciendo así pintoresco y agradable aspecto. Hay una fortaleza ó ciudadela, edificada en 1822, y cuya demolición está resuelta desde 1873. La iglesia de Nuestra Señora, de estilo gótico, es del siglo XIV y fué restaurada en el XVI. Esta iglesia es uno de los mejores monumentos religiosos de Bélgica. Su portada es notable y tiene buenas esculturas. En el paso de la orilla del Mosa se halla la estatua de José Lebeau, político que tanto contribuyó a la elección de Leopoldo I.

primera cruzada. En el jardín de lo que fué abadía hay una estatua del célebre promovedor de las Cruzadas.

Actualmente, Huy es teatro de la guerra de belgas y franceses contra alemanes. Tiene 18.000 habitantes.

### Preliminares de la gran batalla

La primera gran batalla entre los ejércitos concentrados en el territorio belga ha comenzado ya, según se desprende de los telegramas recibidos de París, Londres y Bruselas.

La batalla comienza por encuentros parciales en los cuales sostienen la acción las avanzadas de unos y otros ejércitos, especialmente los escuadrones de caballería. Seguidamente intervienen los gruesos de ambos ejércitos y finalmente toman parte las reservas en una acción general.

La batalla está en sus comienzos, es decir, en la acción empujada entre las avanzadas de los belgas por una parte y de los alemanes por otra en la región de Tirlémon, al Noroeste de Lieja. Otra acción simultánea tiene lugar en la región Sur, entre Neufchateau, Bastogne y el río Ourthe, tomando parte en ella las avanzadas franco-belgas por una parte y las alemanas por otra. En estos combates de avanzadas toman parte aproximadamente unos 6 a 10.000 hombres por cada parte y en cada sitio, ó sea de 30 a 40.000 en total. No es de gran importancia el resultado de esos primeros encuentros, que se examinan únicamente a descubrir el plan de cada adversario, sus medios de resistencia y sus condiciones de lucha con objeto de sacar consecuencias y aprovechar en el combate general las enseñanzas obtenidas en los encuentros parciales. Los telegramas nos hablan de que las tropas alemanas son contenidas en todas partes, si no rechazadas con pérdidas considerables. Dando por seguro que así sea, ello no puede influir en el combate general que va a seguir inmediatamente. Aprovechándose cada beligerante de lo que haya podido comprobar en los primeros encuentros, se lanzarán en grandes masas de caballería é infantería distribuidas en dos ó tres ejércitos distintos, operando la artillería de una manera independiente. Esta batalla general podrá durar un par de días, en un frente de 40 a 50 kilómetros, y en el momento decisivo intervendrán las reservas, situadas detrás de los respectivos ejércitos, sea para evitar un desastre por parte de unos ó para completar una victoria por parte de otros.

Por lo que puede deducirse de los primeros encuentros hasta ahora habidos, el plan de todos los beligerantes que se encuentran en el campo de batalla es esencialmente ofensivo, yendo unos y otros al ataque con objeto de avanzar en el territorio enemigo después de la victoria. Según parece, los alemanes han distribuido sus fuerzas en tres grandes ejércitos. El uno tiene su base en Aquisgrán (Aix-la-Chapelle) y se extiende hasta Verviers y el Norte de Lieja, donde está en contacto con las tropas belgas. El otro núcleo de fuerzas germánicas tiene por base Treves y se extiende a través del Gran Ducado de Luxemburgo, hasta el Luxemburgo belga y el valle del Ourthe, teniendo delante Bastogne y Neufchateau. Entre esos dos núcleos los alemanes tienen un ejército de reserva destinado a intervenir en el momento decisivo.

Por su parte los belgas se extienden guardadas las espaldas hacia Charleroi por tropas francesas é inglesas. Por otra parte, los franceses, unidos a los belgas, forman otro ejército que se extiende desde Namur a Dinant y la región del Ourthe. Finalmente, otra masa de varios cuerpos de ejército está distribuida en columnas sueltas, fácilmente concentrables, en Rocroy, Charleville, Mezieres, Sedan y Longwy, completamente en territorio francés. Estas últimas tropas están destinadas a reforzar a las de Bastogne y Neufchateau en caso de que fueran dominadas por los cuerpos de ejército alemanes venidos del Luxemburgo, así como la concentración franco-anglo-belga de Namur y Charleroi es natural que se reserve para reforzar a los belgas de Tirlémon.

Por esta exposición de las fuerzas en presencia se colige inmediatamente que unos y otros beligerantes se proponen envolver al adversario que esté luchando más al Sur ó más al Norte, después de haber derrotado al que tenga delante. Así, por ejemplo, si los alemanes logran arrollar a los belgas de Tirlémon y a los franco-anglo-belgas venidos de Charleroi y Namur, entonces irán a cogor por la espalda a los franceses y belgas que luchan en la región del Ourthe. Y, viceversa, si éstos se abren camino y arrollan a los tudescos, se irán hacia Verviers y Lieja, cogiendo por la espalda a los alemanes y aplastándolos.

Aproximadamente en esta gran batalla general tomarán parte sobre 1.500.000 soldados y unos 3.000 cañones, distribuidos en ellas alemanas en seis grandes masas, tres de ellas alemanas y tres franco-belgas. Los franceses por su parte, calculando que están ya en el décimo tercer día de la movilización, tienen muy bien en su frontera Norte y en territorio de Bélgica un mínimo de 500.000 hombres.

Es muy probable que la batalla general de toda la línea esté ya empujada después de los reconocimientos y encuentros parciales de que nos hablan los últimos telegramas. De suerte que hacia la fecha por mí repetidamente fijada, ó sea a los quince días de comenzadas las da, ó sea a los quince días de comenzadas las hostilidades, podremos tener una orientación más o menos segura respecto de los futuros más ó menos seguros de esta guerra formidable y sin precedentes.

E. Diaz-Rotg.

### Plausible iniciativa

Un hospital para niños

Convocados por el doctor Gómez Ferrer reunióronse los representantes de la Prensa local para tratar de la fundación de un hospital para niños.

El Sr. Gómez Ferrer, autor de este proyecto, al que dedica todo su excepcional talento y todos sus esfuerzos hizo una exposición de lo que piensa llevar a cabo y demostró la necesidad de que tal obra se realice.

El Sr. Gómez Ferrer comenzó agradeciendo

el concurso que le presta la Prensa local y tuvo elocuencia para ella que, en cuestiones como la que nos ocupa, muéstrase más que de cualquier otro orden.

Nuestro Hospital—añadió—carece de local suficiente para niños, sin contar el que necesita para establecer este servicio especial. No hay, pues, facilidad de hacerlo allí, ni aun añadiendo los solares de San Agustín.

Tuvo palabras de emoción y de elocuencia, pintando la triste situación de los niños abandonados.

Ha recibido la adhesión de muchos médicos y de entidades como el Ayuntamiento y la Junta de Protección a la Infancia.

Además cuenta con otros ofrecimientos valiosos. Tres arquitectos se han brindado a hacer el proyecto del nuevo hospital; un farmacéutico suministrará gratis los medicamentos durante el primer año; un médico costeará el suero necesario para combatir la meningitis; suscripción de acciones, una de 500 pesetas; de D. Vicente Andrés, cantidades importantes, etc., etc.

Leyó un número de «La Medicina Valenciana» que ofrece el importe de una acción y hace grandes elogios del proyecto.

Aludió a otra iniciativa de D. Adolfo González que, después de suscribir una cantidad considerable, propone que se hagan acciones especiales, para niños, de 25, 50 y 100 pesetas.

El Sr. Gómez Ferrer continuó recibiendo adhesiones durante el verano y luego, reunidos juntos se adherían, estudiaron el plan que a su aprobación someterá el ilustre doctor.

Consideramos inútil repetir que el proyecto del Sr. Gómez Ferrer tiene todos nuestros amos y a él dedicará «El Pueblo» toda la atención debida.

### Consecuencias de la guerra

El aprovisionamiento de Austria y Alemania

Son interesantes algunas notas de una correspondencia que desde Viena remite L. Hermann, acerca de las dificultades que habrán de vencer Austria y Alemania para su aprovisionamiento, como igualmente de uno de los principales culpables de la conflagración europea.

Dice así refiriéndose a Austria: «Este pueblo, que es ilustrado, se preocupa seriamente del porvenir. Quién más, quién menos, tiene más que sabido cuanto atañe a la guerra con Rusia y estudiadas sus probables consecuencias. Lo que nadie pensaba, ni el Gobierno mismo, era en la intervención inglesa, que hace variar las cosas en absoluto.

He aquí la diferencia. Alemania y Austria, y supónese que Italia, luchando con Francia y Rusia, aun teniendo que batir ó entretener a la escuadra francesa, conservaban sus puertos para recibir aprovisionamientos; más entrando en liza Inglaterra, ese recurso falla por completo, y Alemania y Austria, sobre todo, quedan taponadas y reducidas a sus propios subsidios. Alemania, más previsora y más provista, puede resistir mayores lapsus de tiempo; pero Austria-Hungría, donde el problema de las subsistencias es de todas las horas; donde la mayoría de la población vive mezquinamente en tiempo normal, y que se provee especialmente de Rusia, tiene en perspectiva y a muy corto plazo el problema del hambre.

Bien saben los técnicos que el choque en la primera etapa de la guerra será ó debe ser, cuando menos, favorable a alemanes y austriacos, y que los rusos no harán más que defenderse. La razón de esta creencia es fundada; son 17 las vías férreas alemanas que convergen en la frontera sur y 9 las austriacas. Alemania puede enviar diariamente, por estas vías, sobre los 1.180 kilómetros de frontera con Rusia, más de 500 trenes militares: Austria, con sus nueve líneas, puede lanzar 260 trenes cada veinticuatro horas.

En cambio, Rusia sólo tiene cinco líneas a la frontera alemana y cuatro a la austriaca, cuya longitud es de 1.217 kilómetros.

En tales condiciones, Rusia, en el primer mes de la guerra, tiene que experimentar el choque de masas enormes, y lo probable es que las evite manteniéndose a la defensiva.

Pero, ¿y después? Mientras Rusia, con sus inmensos recursos de Europa y de Asia, puede sostener la campaña seis meses, un año de sostener la campaña nada, Austria, a los pocos y tres sin carecer de nada, Austria, a los pocos meses, será convertida en ofensiva y sucumbirá. Y quizás la misma Alemania, con su inmensa población de 74 millones en un territorio de sólo 540.000 kilómetros cuadrados, esté condenada a la misma suerte si Inglaterra le priva de las subsistencias que podía procurarle su gran marina mercante.

«Entre la gente sensata, que lamenta el enorme conflicto que amenaza con la ruina de Europa, se da como seguro que el causante de la chispa que ha promovido el incendio ha sido el conde de Tisza, jefe del Gobierno húngaro. Ya por sus enérgicas y amenazadoras declaraciones en la Cámara se veía esta influencia nociva. Tisza, cuyas salvajes energías se demostraron cuando presidió la Cámara y arrojó violentamente a los diputados de oposición, sin temer a atentados ni duelos, guarda en su alma un odio espantoso a los eslavos y principalmente a los serbios. Era íntimo amigo del archiducado asesinado y estaba indicado por éste para suceder a Berchtold, cuya política durante la crisis balkánica se tachaba de débil. Echando en la balanza todo el

MÁS DE MIL CERTIFICADOS de señores médicos y muchos más de enfermos pronto y radicalmente curados con las PERLAS SALUX han hecho patente SER EL UNICO REMEDIO

hasta hoy conocido para la CURACION SEGURA de TERCIANAS, CUARTANAS, COTIDIANAS, MALTÁ, etc., etc.

Una sola dosis es suficiente para asegurarse de tan beneficiosos y únicos efectos.

Caja de una dosis, 250 pesetas (media cura); cura completa, 450 frasco farmacia y droguerías.—Depósito: A. Gamir, San Fernando, 34, Valencia.

En Valencia

El problema de las subsistencias

Importantes acuerdos del Gobierno

Esta cuestión, que hubiera degenerado en motín, de persistir los acaparadores en sus insensatos propósitos de acoger al pueblo, ha entrado en una nueva fase benéfica para el público y cuyos resultados deben comenzar a tocarse durante la próxima semana.

En la sección telegráfica, y en la información del Consejo de ministros, verá el lector los acuerdos adoptados para evitar el encarecimiento de las subsistencias.

Ahora las autoridades deberán velar para que bajo ningún pretexto se eleven los precios de los artículos de primera necesidad, con la seguridad de que el público y la Prensa han de aplaudir y secundar cuantas medidas adopten encaminadas a dicho fin.

Por su parte la Unión Grerial, que desde el primer momento ha sabido identificarse con los intereses de Valencia, tenemos por seguro que evitará, en cuanto de sus asociados dependa, toda suerte de abusos que se intenten cometer.

El Alcalde ha de conferenciar hoy con los fabricantes de harinas y con los hornos, siendo de suponer que procure hacerse fuerte invocando los importantes acuerdos del Gobierno en beneficio de los consumidores.

Ya lo dijimos días pasados.—El conflicto lo resolverá el Gobierno apenas presenta la proximidad de la protesta agrida.

Aplaudimos la actitud del Gobierno, que en esta cuestión ha sabido ponerse a tono, evitando una seria «conflagración» interior.

Veremos ahora qué conducta observan los acaparadores, bien entendido que cerraremos implacablemente contra ellos, en todo aquello que no sea de justicia.

Por encima del interés privado debe colocarse siempre el del pueblo que todo lo produce y lo paga todo.

Ayer visitaron al Gobernador los almacenistas de trigo, formulando enérgica protesta contra la nota oficial, publicada por algunos periódicos, referente a las existencias de trigos extranjeros en los depósitos domiciliarios de la Aduana.

Insistieron los almacenistas en sus afirmaciones, hasta que intervino el Gobernador, dando por terminada la polémica y ofreciendo disponer una visita a los depósitos de trigo y una inspección escrupulosa en el tráfico, para saber la verdad, tan importante en los críticos momentos actuales.

Insistieron los almacenistas en sus afirmaciones, hasta que intervino el Gobernador, dando por terminada la polémica y ofreciendo disponer una visita a los depósitos de trigo y una inspección escrupulosa en el tráfico, para saber la verdad, tan importante en los críticos momentos actuales.

Insistieron los almacenistas en sus afirmaciones, hasta que intervino el Gobernador, dando por terminada la polémica y ofreciendo disponer una visita a los depósitos de trigo y una inspección escrupulosa en el tráfico, para saber la verdad, tan importante en los críticos momentos actuales.

La Esfera

A la vista del magnífico número que esta semana publica la notable revista ilustrada «La Esfera», puede asegurarse que prepara grandes sorpresas a sus muchos lectores con motivo de la guerra europea.

La parte literaria resulta tan interesante como de costumbre, y en cuanto a la ilustrada contiene: la portada «Andaluz de 1830», por Brugada; retrato del kaiser; los soberanos de Bélgica y Holanda y la Gran duquesa de Luxemburgo; el Ejército alemán en campaña; la intervención de Inglaterra en el conflicto europeo; cuadros y notas de la infanta Isabel; «Capricho», por J. García Gutiérrez; arte decorativo con los dibujos de dicho artista; del París pintoresco; cuentos españoles; las fuerzas navales con doble plana, representativa de las escuadras inglesa y alemana; el monumento al capitán Scott; notas generales de actualidad; el ataque a Lieja por los alemanes y otras informaciones gráficas.

El proyectado Sanatorio - - Raro es el adulto en la Malvarrosa

Informe del Ateneo Mercantil

He aquí el que ha elevado dicha entidad al Gobernador civil, oponiéndose a la creación de un Sanatorio para tuberculosos en la playa de la Malvarrosa:

Excmo. Sr.: El Ateneo Mercantil se asoció con singular interés a la plausible y humanitaria idea de instalar un Sanatorio para tuberculosos y no había de crear obstáculos a su rápida ejecución, antes por el contrario, cooperar en la medida de sus fuerzas a que tan altruista pensamiento llegara a cristalizar remediando con ello uno de los males que azotan a la juventud y que reclaman atención preferente para contener su difusión y los inmensos estragos que viene produciendo.

No desconoce V. E. las condiciones de nuestras playas contiguas a la capital: la denominada de Caro, reducidísima, adosada a la desembocadura del río e inmediata a los grandes depósitos para embarque de mineral; la de Levante ya no es playa, es un barrio de ciudad con grandes construcciones aplicadas a industrias, caserío destinado a viviendas y mugles del ferrocarril del Paig, Aragón y Compañía Valenciana de Tranvías, quedando un espacio tan limitado de terreno que apenas consiente el paso para los servicios marítimos y si a tales inconvenientes se añade la especial circunstancia de que en una extensión de mil metros desaguan al mar tres acequias que son las que vierten las letrinas de la población agrupada, fácil es comprender que una y otra playa no pueden ser utilizadas para lugar de esparcimiento y baños.

Sólo resta, pues, en la denominada de la Malvarrosa, es decir, esa en que se ha pensado instalar el Sanatorio, y si tal criterio prosperase se originarían hondos quebrantos no tan sólo a Valencia, que no podría emplear tal playa para los baños de mar, á menos que no se utilizaran zonas más distantes, las cuales no tienen establecidos fáciles medios de comunicación hasta el día, si que también producirían irreparables perjuicios a los vecinos de los pueblos contiguos, toda vez que se les restaban los únicos beneficios que les proporcionaba la concurrencia de forasteros y de las gentes de la ciudad que durante el verano visitan el lugar de referencia.

Por los motivos someramente expuestos y por varias otras consideraciones que no se ocultan a la superior ilustración de V. E., este Ateneo entiende debe oponerse á que el Sanatorio para tuberculosos se instale en la única playa que poseemos, procurando su establecimiento en lugar distinto que no origine los daños y perjuicios que de otra suerte se producirían con la ocupación de terrenos que parece son la codicia de muchos y que preferentemente necesita Valencia para su esparcimiento y hasta para la higiene de sus habitantes.

Por las precedentes consideraciones: Suplico á V. E. haga llegar al Centro correspondiente esta reclamación á los fines de que surta sus efectos y como consecuencia se deniegue autorización para instalar el Sanatorio de tuberculosos como cualquiera industria que ocupar pudiera la playa de la Malvarrosa á que se viene aludiendo.

Salón el más higiénico y ventilado. Todos los días. PROGRAMAS EXTRAORDINARIOS CON PELICULAS DE ESTRENO NO VISTAS EN VALENCIA. ¡HOY! ¡HOY!

Joven heroica

Emocionante episodio de guerra. El monumental aparato. Interesante argumento. Completará pr. g. ana otras novedades.

¡HOY! ¡HOY! Precios de costumbre

Salón el más higiénico y ventilado. Todos los días. PROGRAMAS EXTRAORDINARIOS CON PELICULAS DE ESTRENO NO VISTAS EN VALENCIA. ¡HOY! ¡HOY!

Joven heroica

Emocionante episodio de guerra. El monumental aparato. Interesante argumento. Completará pr. g. ana otras novedades.

¡HOY! ¡HOY! Precios de costumbre

Raro es el adulto que es inmune

En estos tiempos de dieta errática y hábitos sedentarios, muy contados son los adultos exentos de almorranas, eczema ó afección irritante de la piel en otra forma.

Puede que al principio no causen las almorranas mayor pena, pero si no se atienden con prontitud, están expuestas á inflamarse, á sangrar y á ulcerarse, y entónces son una calamidad y ocasionan constante miseria.

Eczema, herpe, sarna y picazón de la piel en cualquiera otra forma son casi tan insoporables como las almorranas. Oríganen de diversas causas, principalmente de comidas muy condimentadas, del extremado, exceso de trabajo ó de demasiada tensión mental.

Tratamiento.—El tratamiento de las almorranas, eczema y otras afecciones cutáneas, requiere por lo general mucha paciencia y perseverancia.

En primer lugar, los intestinos tienen que estar corrientes mediante el uso de un laxante suave, pues mientras se está estreñido es imposible una curación duradera. El paciente debe usar alimentos sanos sin mucho condimento y debe estar tranquilo y reposar todo lo más posible.

La irritación ó inflamación de toda afección cutánea es pronto calmada por el Unguent Foster (Ungüento Foster) debido a sus cualidades sanitativas y refrescantes de la parte afectada. El ungüento es un excelente antiséptico; puede aplicarse sin riesgo y no se seca ó desprende con facilidad. Ha curado radicalmente casos de eczema de años de contraídos y ha librado á miles de operarse las almorranas. Igual buen éxito ha tenido en casos de herpes, sarna, barros, espinillas, sabañones y demás afecciones de la piel.

El Unguent Foster (Ungüento Foster) se halla á la venta en todas las Farmacias á P. 375 la caja ó se enviará por correo franco porte al recibir su importe. Aumentar 25 cént. por certificado.

En Valencia: Farmacia López Moreno, calle San Vicente, 17. Agentes Generales: Alemany y Compañía, Escudillers, 23, Barcelona.

PLAZA DE TOROS

FUNCIONES PARA HOY DOMINGO

A las 9:30 tarde. Matiné

BARBARROJA

Éxito indiscutible del barítono Sr. CORTS

Preferencia: 25 céntimos. General: 10

A las 9:45 noche.

El dúo de la Africana

BARBARROJA

La Golfemia

Preferencia, 60 céntos.

General, 25 céntos.

Trinquete de Palayo

PARA HOY.—A las 9:30, gran partido á rebote cuerda. A 60 tantos. Juego libre. Chiquito de Sueca y Rellot, contra Felxeret de dia. R. Jalo y Chiquete de Almazora. Precio, 20 céntimos.

ESPECTÁCULOS

TEATRO SERRANO.—A las 9:30, La bola de nieve.—A las 9:45, El sombrero de copa.

Sodas Refrescantes -- Marca "El Aguila" -- Zarza gaseosa. Limón gaseoso. Soda estomacal.

Análizados y recomendados por el eminente químico Dr. D. Vicente Peset, como los más puros é higiénicos refrescos.

Fabricantes: Peña Hermanos, Corset, 41, Valencia. Depósitos: Droguería del Aguila, Bajada de San Francisco (frente al café de España) y principales Droguerías.

Desconfíase de las marcas similares

CASA DE LA DEMOCRACIA Café y Restaurant

Alfredo Calderón, 11

Se sirven embutidos desde 60 céntos en adelante

SERVICIO A LA CARTA

Vinos y flores de las mejores marcas

Purgaciones

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, goma miliar, etc., es la inyección Antiséptica Valentín Palacios.

Parroquia de Valencio Palacios, Edada de San Francisco, 32.—Valencia.

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.

Nuevos precios sin competencia.

Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Anís Ríos

El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados. Mil pesetas al que pruebe que contiene esencias.

Pídase en cafés, bars y ultramarinos.

Depósito: Francisco Pérez Maldonado, 27, y Torno del Hospital, 29. Valencia.

De gran Interés para las señoras

resulta ser la combinación de

Crema Muñoz

Muchas, muchísimas son las Cremas análogas que hasta hoy día se preconizan para hermostrar el cutis; sin embargo, mi opinión es que las Cremas, no sólo deben emplearse en el sólo sentido de hermostrar, sino que al mismo tiempo influyen como conservadoras de la piel, no dejando estacionar en ella ningún germen infeccioso por lo cual pueda enfermar la epidermis.

Esta acertadísima combinación de Cremas reúne las condiciones antedichas, á la par que suavizan, refrescan y dan el color natural más acentuado de la juventud sana y robusta.

— PRECIOS —

El tarro de la Crema blanca, 150 pesetas.

Idem idem color rosa, 2 idem

NOTA. Como garantía, y sólo para dos meses, se venden pequeñas cajitas á uno y dos reales, respectivamente.

DE VENTA

Farmacia de San Vicente

Calle de Charle, 81 y Doctor Monserrat, 17

Valencia

Calenturas rebeldes

Con el «Anémíngico Belver» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos.

Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplica en enemias (javativas), no causando molestia á los enfermitos, que repugnan el tomar medicamentos.

De venta: Farmacia de San Antonio y en la del autor, calle de Sagunto, 81, Valencia.

DOLOR DE MUELAS ODONTÁLGICO

Curación radical.—Tubito, 1 real. Frasco, 2 pias

ESCOBAR LOPEZ. Muerte del nervio dentario é insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado á un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

ESCOBAR LOPEZ

Muerte del nervio dentario é insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado á un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

También hacemos dentaduras completas desde 75 ps.; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

ADVERTENCIA.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse, antes del mediodía en los salones de esta clínica á hacerse cargo del turno que les corresponda.

SARCAS, 3 (encima del horno del Paig), VALENCIA

De 9 á 1 y de 3 á 6. Días festivos, sólo de 9 á 1

Insecticida "Serrano"

(Premiado con 1.500 pesetas) La salvación del naranjo

El insecticida Serrano ha sido propuesto al público como el más potente y radical destructor de POLA ROIG, POLL NEGRO, SERRATA NEGRILLA, y demás insectos que atacan al naranjo, almendra, etc. y otros árboles, POR UN JURADO compuesto, entre otros señores de reconocida ciencia, por el eminente Sr. Conde de Montornés, Ingenieros agrónomos D. Antonio Mallén, D. Antonio Alcaraz, D. Leand. Navarro, D. Adolfo Virgili, D. Federico G. Sandoval, D. Vicente Ramos, D. Leopoldo Sala, etc., que después de bien examinados los resultados prácticos y científicos, lo proclamaron el mejor de los 76 insecticidas presentados á concurso, y lo concedieron el PRIMER PREMIO, (cabe por tanto mayor fuerza para pensar que el INSECTICIDA SERRANO es el único que debe emplearse? Mas si ello por sí, no constituyen y la más elocuente recomendación, especialmente para aquellos propietarios vilmente engañados por los que no otra cosa que el lucro persiguen, tienen en su favor el unánime y general aplauso de los miles de agricultores que lo han utilizado y conseguido con un empleo limpiar el fruto y arbolado de tan perniciosos insectos, causa insustentable de un aumento en cantidad y calidad de su cosecha, y por consiguiente de la berla vendida á mejor precio y con mayores garantías en el obro, ¡Probadlo y os convenceréis!

Despacho y venta por su autor: JULIO SERRANO ESTRELA, Jersalón, 2, principal.

Representante en Alcaiz: D. Godofredo Roca, Administrador de tabacos.

De venta en la Droguería de San Antonio, Mercado, Valencia.

Curación de las hernias (Trencadua)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el martes día dieciocho del actual estará en Valencia, en el Hotel de Roma (plaza Villarrosa) el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados braguesos CUADRUPLE TRIPLE BLOE LABOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén sufriendo y queriendo curarse. Hombrs, niños y niñas, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulo, amoldándose al cuerpo como un guante. Además, además, se consultarán todos los que tengan defectos físicos ó deformaciones en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc. como también las señoras que sufran dolencias abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista aparatos aparatos.

El crédito cada día crece de estos aparatos es verdaderamente real y grande como lo atestiguan ininidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma (plaza Villarrosa), el día dieciocho del actual en Alcaiz á las diez de la mañana, en la Fondas Colom en Castellón de la Plana á las diez de la mañana, en el Hotel de Sagunto, el día 20, en el Hotel Siboni, donde podrán consultarlo los que lo desean. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.—Folletos gratis á todo el mundo.

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 075 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (ant. Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

INFORMACION DE LA GUERRA EUROPEA

Confirmación de algunos combates.--Salvajadas de los alemanes.--Libertad á los polacos.--Graves motines en Berlín y San Petersburgo.--Franceses derrotados.--Derrota de los alemanes.--Los rusos, movilizados.

El conflicto en España

Supresión de derechos arancelarios

Otros acuerdos.

En todos los círculos políticos se comentaba este medio día la manifestación de Sánchez Guerra al recibir ayer á los periodistas y asegurar que Dato no llegaría hasta mañana y las noticias de la capital donostiarra dando cuenta de la salida del presidente del Consejo para la corte.

No se olvidaba en los comentarios el detalle de que antes de salir Dato para Madrid celebrara una larga conferencia con el embajador de Alemania.

La expectación, durante la mañana, ha ido en aumento.

En el sudestero llegó de San Sebastián Dato.

Desde la estación marchó el presidente á su domicilio, y después de descansar unos momentos, marchó al ministerio de la Gobernación.

A las once y media se reunían en este ministerio los ministros en Consejo. La noticia comenzó á circular inmediatamente, pero la mayoría de los periodistas ha-

blan marchado al domicilio del presidente, creyendo ser recibidos por el Sr. Dato y dispuestos á escuchar sus manifestaciones.

Los primeros asombrados, ante tan inesperado Consejo, fueron los periodistas, que se trasladaron inmediatamente al ministerio de la Gobernación.

Todos esperaban con interés referencias del Consejo.

Este terminó á las 1,30.

El primero en salir fué el presidente, que nos dijo:

—Señores, he llegado sin novedad de San Sebastián, donde la familia real goza de excelente salud.

Lo inesperado del Consejo tiene sus explicaciones; lo ha motivado la necesidad de subsistencias.

El Gobierno ha recibido numerosos desfilas de protestas y quejas sobre el paralización, y como todas ellas son muy justificado hoy acuerdos.

Desde luego, hemos acordado la supresión de los derechos arancelarios del trigo, harinas y carbones y la rebaja del arancel para el maíz y el centeno.

El ministro de Hacienda formalizará esta medida para llevarla á la práctica.

Ante la situación por que atraviesan algunas entidades industriales, acordamos que el ministro de Hacienda conferencie con el gober-

nador y el Consejo del Banco, para que éste preste su apoyo á algunas Sociedades nacionales y extranjeras concediéndoles anticipos en metálico, de que éstas carecen por hallarse en suspenso los giros.

En el mismo caso se hallan muchos americanos, que han propuesto entregar á los representantes de España en sus países cantidades en oro para que se les entregue aquí billetes.

El Gobierno ha enviado un telegrama circular á los gobernadores civiles dándoles instrucciones contra los acaparadores dándoles la necesidad de aprovecharse de las circunstancias, acaparando los artículos de primera necesidad, cuya exportación está prohibida ó sufriendo los precios.

Les encarga que estén al corriente de las transacciones que se realicen de estos artículos y de los manejos de los corretores y expendedores.

En otro telegrama circular se les dice á los gobernadores que si persiste el acaparamiento y la subida de precios para trigos y harinas, el Gobierno se verá en la necesidad de intervenir los depósitos de uno y otro y hacer la distribución y expedición con arreglo á las necesidades del reino, fijando además el precio debido.

Les encarga que tengan estadísticas en sus provincias respectivas de las existencias de entradas y salidas de dichos artículos.

Estas medidas ha tenido que tomarlas el Gobierno porque de todas partes tienen que-

jas contra el escándalo de acaparadores ambiciosos sin adarme de patriotismo.

Añadió Dato que en San Sebastián había gran animación.

«El espectáculo que ha dado aquel pueblo con motivo de la repatriación ha sido hermoso.

Todos han rivalizado en el deseo de proteger á los repatriados, realizando un esfuerzo patriótico digno de elogio.»

La suscripción iniciada en favor de los repatriados ha obtenido en todas partes una favorable acogida.

Con eso tendrán un alivio los intelijos obreros que se han visto obligados á regresar á su patria.

La suscripción ha sido ya abierta. Todos serán socorridos.

En los Bancos y sus Sucursales ingresarán las cantidades que se recauden.

He celebrado una conferencia telefónica con el marqués de Lema, dándole cuenta de los acuerdos adoptados en Consejo, para que á su vez los trasmita á D. Alfonso.

Dedidó el jefe del Gobierno grandes elogios á los periodistas de San Sebastián.

El redactor de un periódico republicano le preguntó: —Es cierto el rumor circulado anoche de que hoy habría crisis y que no alcanzaría soto á la cartera de Gracia y Justicia? —¿Qué hay de cierto respecto á una reclamación de Alemania?

Declaraciones de García Prieto.

«La mañana» Publica extensas declaraciones del ex presidente del Consejo Sr. García Prieto.

Afirma el señor marqués de Alhucemas que España no tiene contraído ningún compromiso internacional.

«Debemos guardar—dice—rigurosísima neutralidad en el actual conflicto.

Aplaudo, por eso, la conducta de Italia. Tengo una gran confianza en el patriotismo y en las dotes excepcionales de su majestad.

Hay que elogiar, por haber sido muy presoras, las resoluciones adoptadas por el Gobierno.

Si las Cortes se hubieran reunido, habrían sido en estos momentos un gran auxiliar del Gobierno, mánde hubiera puesto dificultades á su labor.»

«El Gobierno debe trabajar incesantemente para mantener el crédito público.

Las industrias y el comercio y la exportación son las que van á sentir más las consecuencias de la guerra.»

De Barcelona.

Barcelona.—Estos últimos días han sido tenidos 72 franceses.

Quiénes acreditaron su personalidad, fueron libertados.

Quedaban detenidos 28 desertores, que han

Los conductores por la guardia civil a la frontera francesa.

Los consules siguen sin noticias.

El consul alemán ha manifestado que los alemanes siguen en Lieja, pero los fuertes están en poder de los belgas.

Por cuestiones guerreras, anoche rieron en una taberna cinco franceses.

Acudió rápidamente la policía, evitando llevar a cabo un atentado a los pocos momentos.

Los mineros de Oviedo.

Oviedo. Los mineros han comunicado a los patronos que en vista del aumento experimentado en el precio de los carbones, solicitan un veinte por ciento de aumento en el sueldo mientras duren las actuales circunstancias.

Los mineros se han reunido inmediatamente, haciendo una lista de nombres que no han aceptado las condiciones que se les ofrecen.

Volvió a reunirse dentro de quince días para estudiar el asunto.

Los mineros amenazan con ir a la huelga.

Los mineros amotinados.

El gobernador de Canarias comunica que anoche se alborotó el pasaje del vapor francés «Osberant», que procedía de América, trayendo 491 italianos.

Estos italianos al capitán por no haberles trasladado al vapor español «Reina Victoria» para continuar el viaje de Barcelona a Génova.

Así calmáronse los ánimos.

Ocho marineros de guerra quedaron a bordo del buque para guardar el orden.

Sánchez Guerra ha manifestado que además de esta medida el gobierno está resuelto a adoptar cuantas sean necesarias para asegurar el respeto a los intereses de los particulares, pero no consentiremos que se vaya contra los intereses del público.

Evitaremos con energía la codicia y las combinaciones de los que atentan contra dichos intereses.

Tampoco accedemos a la ley de moratoria por estimar que no hay razón que justifique esa medida.

Con los acuerdos del Gobierno Sánchez Guerra ha enviado una circular a los gobernadores.

Los regimientos alemanes diezmados ante Lieja han vuelto a Alemania para reorganizarse.

De Londres ha salido toda la guarnición. Hay impenetrable reserva sobre los movimientos de movilización de las tropas inglesas.

El Gobierno suizo ha hecho un empréstito de 3 millones de pesetas para gastos de guerra.

Sensacional proclama del zar.

Petersburgo.—El zar ha dirigido a todas las poblaciones polacas de Rusia, Alemania y Austria, una proclama anunciando se realizarán sus anhelos y aspiraciones, restableciendo el reino de Polonia en su integridad territorial con completa autonomía y las garantías referentes al libre ejercicio de cultos y uso del idioma polaco.

El zar sabrá reservar los nombramientos de gobernadores.

Los procedimientos que emplean los alemanes con los súbditos yanquis, según noticias que aquí se reciben, causan indignación.

El periódico «The Sun» dice que está comprobado que los alemanes atropellaron al subdito norteamericano Mr. Hugginton y a su esposa, considerándolos como espías.

Además atropellaron a varias señoritas yanquis.

El periódico dirige una excitación a su gobierno para que haga comprender a Alemania que el estado de guerra no la autoriza para violar el derecho de gentes.

Dice que el gobierno debe pedir a los alemanes una indemnización y el castigo de las autoridades responsables de los atropellos.

El ministro yanqui en Berlín ha establecido la orden de suspensión del viaje y dirigirse a las poblaciones revolucionadas.

Varios regimientos de cosacos han intervenido para evitar que la multitud se dedique al saqueo.

Han ocurrido varios choques entre los soldados y amotinados, resultando bastantes muertos y heridos.

Avance de los alemanes.

San Sebastián.—Lema ha recibido un telegrama de Bruselas diciéndole que los alemanes avanzaron por cuatro puntos con táctica envolvente.

Movilización de las reservas rusas.

El mismo despacho comunica que el gobierno ruso tiene ya movilizados y en disposición de entablar combate tres millones de reservistas.

Nueva derrota de los alemanes.

París.—En Namur se libró un nuevo combate que fue desastroso para los alemanes.

Dejaron el campo sembrado de muertos y heridos.

Catastrófe ferroviaria.

Se sabe que hace cinco días descarriló un tren que salió de París en dirección a la frontera belga.

A. SERRANO.

Si algunos de los vecinos protestaron indignados del atropello, fueron inmediatamente acorralados a bayonetas.

Un habitante de Luislao que hujo campo travesía, recibió dos balazos, muriendo en el acto.

Los alemanes hicieron pasar a las víctimas de sus atropellos por las bocas de sus ametralladoras, diciéndoles que de un momento a otro iban a volar todas y que de un momento a otro iban a volar todas y que de un momento a otro iban a volar todas.

Después fueron puestos en pequeños pedazos, dándose los oficiales alemanes en jugar al blanco con ellos, disparando a boca de jarro y en forma que las balas rozasen sus orejas, algunas de las cuales perforadas, denunciaban bien claramente los actos de vandalismo cometidos por los alemanes.

Dice el burgomestre de Luislao que los habitantes de varios pueblos, encaminados a las pizcas y les hicieron conducir las ametralladoras, arrojándoles con el látigo cuando se resistían a marchar.

Otros vecinos eran atados por los pies a las traseras de los carros, y así encontraron la muerte dando golpes con la cabeza sobre las piedras.

En una aldea cercana a Luislao fueron fusilados tres hombres sin previo consejo de guerra.

Además murieron otras diez personas a consecuencia de los malos tratos.

Terminó la movilización francesa.

París.—Ha terminado el transporte de tropas francesas al territorio belga.

Desde ahora avanzarán en forma de batalla.

General alemán muerto?

Bruselas.—Corre insistentemente el rumor de que ha sido muerto el general von Emmich, jefe de las fuerzas alemanas que operan en Bélgica.

Suscripción en Rusia.—Prisioneros alemanes amenazados por la multitud.

Moscu.—Se ha abierto una suscripción para auxiliar a los heridos y a las familias de los reservistas.

Un cuarto de hora después de iniciada la suscripción se recaudaron 150,000 libras esterlinas.

Varios duques han ofrecido sus palacios para convertirlos en hospitales.

Nantes.—Han llegado 41 prisioneros alemanes, que fueron recibidos con manifestaciones de hostilidad.

Quedaron custodiados por las tropas, librándolos antes la policía de las iras de los manifestantes.

También han llegado a Versalles varios convoyes, trayendo 250 prisioneros alemanes. Se les condujo a Chateaux y Poitiers.

Donativo de automóviles y motores.—Diputados socialistas, fusilados.

Dicen de París que el fabricante de automóviles Renault ha donado al ejército 30 motores para la aviación de 80 caballos de fuerza, 10 automóviles para ambulancias y 10 para el Estado Mayor.

Noticias de Alemania dicen que han sido fusilados tres diputados socialistas alemanes por sus campañas antimilitaristas.

La guerra en tierra.

Rusos vencedores.—Los prisioneros.—400 alemanes aniquilados.

París.—Informes de origen ruso dicen que en el combate de Zokal una columna rusa luchó con el 5.º cuerpo de lanceros, 3.º de húsares, 5.º de dragones y parte del 11.º de artillería de los austriacos.

Los rusos aniquilaron el cuerpo 11.º. La caballería austriaca se rehizo y quiso trabar combate, pero fue rechazada por la artillería moscovita.

París.—«Le Matin» dice que los alemanes van entrando en Francia pero es en calidad de prisioneros.

Los hay en Reims, en Chantilly y en Meulan. Además, ayer pasaron por Versalles 41 hulanos prisioneros, que son trasladados a Poitiers.

París.—Dicen de Bruselas que circula el rumor de haber sido muerto el general en jefe de las tropas alemanas que operan en Bélgica. El transporte de tropas francesas a Bélgica está ya terminado.

Ahora las tropas avanzan en orden de batalla. Ayer reanudaron los alemanes el ataque a los fuertes de Lieja, sin resultado.

París.—Dicen de Bruselas que 200 ciclistas belgas sorprendieron a 400 alemanes, apasionaron a 50 y mataron a los restantes.

Llegada del generalísimo inglés Mr. French a París.

París.—El general French, comandante en jefe del ejército inglés que ha de tomar parte en la campaña contra Alemania, apenas llegó al cuartel general francés, manifestó deseos de saludar al presidente de la República francesa y jefe del Gobierno, para lo cual marchó en seguida a París.

En efecto, el general French salió para París acompañado de su Estado Mayor.

La llegada a París del generalísimo inglés se efectuó a las doce y media de la mañana. Se en la estación de París fue recibido el viajero por el ministro del Interior y numerosos jefes del ejército, incluso los ayudantes de Poincaré.

Al salir de la estación y durante todo el trayecto, una multitud inmensa que llenaba las calles, le ovacionó insistentemente.

El público francés gritaba frenéticamente y no cesaba un momento de dar vivas a Francia e Inglaterra.

El recibimiento ha sido verdaderamente emocionante.

El ilustre huésped sólo permanecerá algunas horas en París.

Se le ha saludado, diciéndole: «París y Francia entera sienten dichosos de albergar en su seno a soldado tan glorioso y tan bien probado en varias campañas».

Por una singular coincidencia, el general French lleva el nombre del mismo pueblo al que Inglaterra aporta la ayuda de sus tropas, que figuran entre las mejores del mundo.

Detalles de la batalla de Huelen.

Confirmación de la derrota alemana.—Fracaso del movimiento envolvente.

Bruselas.—Durante el día de ayer no se

produjo hecho alguno en toda la línea de combate.

Los ejércitos parecen que están ultimando los preparativos del gran combate que en plazo muy breve ha de darse en el territorio belga.

En el cuartel general belga se ha confirmado en todas sus partes las victorias obtenidas por los belgas contra los alemanes entre Diest y Lovaina y Haelen.

También ha quedado plenamente comprobado que los belgas se apoderaron de muchas ametralladoras.

Londres.—El combate entre belgas y alemanes tuvo efecto en el frente de Haelen a Cortenberg.

El combate fue el resultado de los esfuerzos de la caballería alemana, encaminados a aplastar el ala izquierda belga.

Los alemanes avanzaron a primera hora de la mañana, en dos divisiones, a lo largo de varios caminos.

Los primeros disparos de la artillería se cambiaron a las once de la mañana y el encuentro de la caballería se desarrolló por la tarde.

Los alemanes se echaron sin temor a las bajas contra las trincheras belgas, y al llegar al riachuelo de Velp se vieron obligados a pasar algunos puentes estrechos, pero diezmados las largas columnas alemanas por el fuego belga, pronto se amontonaron los cadáveres en los puentes.

A las seis de la tarde los alemanes tuvieron que reconocer su derrota y se retiraron en precipitada fuga hacia Tongres, que ocupan ahora.

Las pérdidas se evalúan en unos dos mil hombres.

Parece que los alemanes emprenden un gran movimiento a fin de envolver el ala izquierda franco-belga.

Durante las operaciones efectuadas en los alrededores de Lieja, el ejército belga hizo más de dos mil prisioneros a los alemanes.

A causa de lo exiguo de su territorio, el Gobierno belga ha pedido al Gobierno francés que asegure su internación.

Por otra parte, en varios puntos de la frontera las tropas hicieron a los alemanes mil quinientos prisioneros.

La situación de Lieja.—Saldrán de ella los alemanes.—Los cálculos de Alemania.

Bruselas.—Dice «La Gaceta de Bruselas» del día 12 que un bando del alcalde de Lieja ordena a los guardias urbanos y a toda persona que tenga armas en su poder las lleve a la Casa Ayuntamiento, donde son entregadas a las autoridades militares alemanas.

Estas, de acuerdo con los concejales, organizan requisas de toda especie.

Se hace notar que hasta ahora ningún soldado ni oficial alemán ha sido alojado en las casas de los moradores. Las tropas alemanas han reemplazado solamente en las escuelas y edificios a los soldados belgas que allí se alojaron durante algunos días.

Los viveres no faltan por ahora, pues si bien los alemanes se llevaron un gran rebaño de bueyes que se tenía antes en el campo de maniobras, quedaba bastante ganado en los parques establecidos en distintos sitios en el recinto de los fuertes, en Wandre, entre otros y en Ourthe.

Parece que por ahora hay en Lieja una división del ejército alemán, pero sin artillería gruesa.

Se continúa careciendo de comunicaciones con el exterior. A veces entra algún habitante salido en los últimos días hacia Hesbaye, pero la consigna dada a los centinelas es la de no dejar salir a nadie.

La línea férrea está cortada en dos sitios distintos, pero algo más lejos está restablecida y pueden circular trenes, según dicen los alemanes mismos.

Bruselas.—El cajero de un Banco de Lieja, que vino a Bruselas para recoger fondos, relata que hizo el viaje por Huy y Namur y que pudo salir con facilidad de Lieja.

Los alemanes continúan acumulando preparativos de defensa contra una ofensiva belga, pero sin embargo, dan la impresión de que se preparan para una salida precipitada, pues se apresuran a construir puentes con barcazas sobre el Mosa.

París.—«Le Figaro» reproduce una correspondencia dirigida a «El Século», de Milán, según la cual Alemania se propoña invadir Bélgica con dos millones de hombres y tres mil cañones.

Pasarán por Bélgica para ahorrar 80,000 hombres. Calculando que en la frontera francesa habría de sacrificar 180,000, mientras que en Bélgica no perdería más que 100,000.

Como lleva pérdidas hasta ahora 8,000 hombres, le quedan 92,000 para perder, lo que hace, al decir del correspondiente de «El Século» que no puede afirmarse que Alemania haya fracasado en su intento.

Los españoles en Bélgica.—Derrota de los alemanes confirmada.—Incomunicación.—El «Goeben» y el «Breslau».—Viveres.—El mar del Norte.

San Sebastián.—El ministro de Estado manifiesta que, según noticias de Bruselas, los españoles allí residentes se encuentran en situación satisfactoria.

Se ha confirmado el encuentro entre belgas y alemanes comunicado ayer.

Los alemanes fueron rechazados con grandes pérdidas.

Repentinamente ha cesado la comunicación entre Dinamarca y Alemania.

Se cree que habrá sido cortado el cable.

En la frontera rusa han ocurrido pequeños encuentros.

No se ha confirmado hasta ahora la venta de los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» a Turquía.

Esta ha insistido en que mantendrá su actitud neutral.

Los armadores escandinavos han enviado grandes cantidades de viveres a Inglaterra en donde bajaron los precios de las subsistencias.

Hay muchas minas en las costas holandesas, pero está libre el mar del Norte.

Derrota de los austriacos.

Nich.—Oficialmente se sabe que 4,000 austriacos atacaron durante la noche última la frontera serbia, siendo rechazados con grandes pérdidas después de encarnizada batalla.

Otros núcleos austriacos lograron pasar el río Lave gracias a la superioridad numérica.

Las tropas serbias reconcentraronse y después de librar un gran combate lograron echar al enemigo del territorio serbio.

A. SERRANO.

CONFERENCIA TOROS

Madrid 16, 8º no madrugada.

Los novillos de Pablo Romero resultaron chicos, pero bravísimos.

El público acudió en muy escaso número. Esquero estuvo valientemente torando y bien con el sable.

Valencia superiorísimo en uno y pésimo en otro, mechándose después de escuchar dos redalidos.

Chañito bien, con deseos de agradar. Un Tancredo hizo dos experimentos subido en un pedestal y sentado en una silla, siendo ovacionado.

San Sebastián Gallo, Gaona, Gallito y Belmonte.

La entrada es un lleno rebosante, estupendo. Se lidiaron cuatro murubos y cuatro de Santa Coloma.

Primer.—Bravo y de poder, acepta cinco picotazos y derriba tres veces a los del castoreño, que pierden dos arcos.

La pareja turnante Gallo y Belmonte ejecutan quites muy lucidos.

Después de parado regularmente pasa el de Murube a manos de Gallito el mayor, que no está de vena en este toro.

Distanciado y muy movido con la muleta, se echa el sable a la cara y arrea media estocada en el cuello, dos pinchazos vecinos y otra media estocada, con descabello final.

(Siseos.) Segundo.—Este es de Santa Coloma y también es muy bravo.

Cinco varas y tres tumbos y ninguna consecuencia para las caballerías.

De los quites uno solo de Joselito merece la distinción del aplauso.

Suena el clarín y Gaona toma los palillos y a vuelta de grandes preparativos sale del paso como puede y empuña los trastos de matar.

Con ellos se sale de la vulgaridad. Cuatro mantazos sin lucimiento para media estocada caída y atravesada y el descabello oportuno.

(Silencio.) Tercero.—De Murube. Sale a su encuentro Joselito que abre la paños y veronica con guapeza y aplauso.

Con coraje acepta cuatro puyazos, vengando el agravio con otras tantas costaladas, rematando dos jamelgos.

El mayor de los Gallito toma los palitroques y después de varias alegrías coloca tres buenos pares.

El muleteo se da de cerca, en buen terreno, pero los pasos no se rematan perfectamente, ni promueven aplausos.

Joselito entra a matar, atiza media estocada caída, un pinchazo, otra media estocada también cerca del chaleco.

El toro se necesita y le remata el puntillero. Cuarto.—De Santa Coloma.

Juan Belmonte se coloca en los medios y obsequia a los presentes con las excelencias de una cuantas verónicas suyas.

(Aplausos.) En el primer tercio muere un jaco y al de Santa Coloma le perforan por tres veces el cuero.

Los peones de Belmonte le adoran el morrillo con tres pares de palitroques buenos.

El trianero, tranquilo y plantado como un poste, levantando los brazos con precisión, dá varios pasos naturales, de pecho y ayudados, que son aplaudidos.

La faena es hermosa y valientísima y se termina con un sartenazo atravesado, del que el toro dobla.

Quinto.—Muy codicioso es este toro de Santa Coloma, que se arriña a los del castoreño recibiendo cinco pinchazos por dos caídas.

Gallo el mayor quiere demostrar su gracia torera y después de hermoso jugueteo, coloca un par de frente superiorísimo, inmenso.

Gran ovación al calor y terminan el tercio los peones.

Gallo muletea con arte y lucimiento, pasando muy ceñido y acaba con el de Santa Coloma de un pinchazo bueno y dos estocadas delantaras.

Sexto.—De Murube y de muy poco poder. Tres puyazos por dos caídas y un arreo difunto.

Remataron uno torando al alimón y arrodillados ante la fiara.

Toman los palos Gallito y Gaona que colocan un par de frente superior el primero y medio Gaona.

El mejicano pasa de muleta con arte y valentía y acaba con el enemigo de una atravesada y un descabello al primer intento.

(Ovación y oreja.) Séptimo.—De Santa Coloma.

Se arriña tres veces a los piqueros, les desmonta una, sin pérdida de jamelgos.

Gallito pone un gran par al cambio; Gaona deja un palo y repite con otro igual, y cierra el segundo tercio Gallito con un par al cuarto.

Joselito muletea de cerca y valiente, preparando al toro, que recibe la muerte de una estocada tendida.

Octavo.—De Murube. Belmonte le veroniqua marca extra.

El bicho toma cinco varas, por tres descendimientos y una baja en la cuadrera.

Los banderilleros cumplen. Belmonte hace una faena de muleta superior y emocionante que electriza al público, y termina con una estocada perpendicular.

Pontevedra Regaterín y Vázquez.

Con un lleno se han lidiado bichos de Palla. Estos resultaron mansurrones y difíciles, siendo tres foguados.

Regaterín regular en dos y superior en uno, alcanzando una oreja.

Vázquez bien en uno y tenerario y superiorísimo en dos, cortando dos «colgajos» auriculares.

Ambos diestros fueron ovacionados. El público abroncó al ganador.

Gijón Malla, Torquito y Limeño.

Los de Vicente Martínez, buenos. Malla trasteó al primero valientemente, largándole un pinchazo y una estocada monumental.

(Ovación.) Torquito muletea al segundo muy lucidamente y le receta media buena que basta.

(Ovación.) Limeño, con el tercio, muéstrase muy inquieto y deslucido y lo pasaporta al otro barrio de media y otra entera.

Malla al cuarto le atiza valientemente dos excelentes estocadas.

El quinto tras unos pasos colosales muere a manos de Torquito de una soberbia estocada.

(Ovación y oreja.) Limeño al hacer un quite en el sexto toro es volteado sin consecuencias.

A. SERRANO.

Murieron 300 soldados franceses y hubo numerosos heridos.

Convoy de heridos.—Franceses y alemanes.—La artillería belga.

París.—A Belfort ha llegado un convoy de heridos, la mayor parte alemanes.

Un herido francés, a pesar de la gravedad de sus lesiones, produjo solícitos cuidados a un herido alemán, lo cual contrasta con los procedimientos bárbaros de los alemanes.

La artillería franco-belga causa terribles estragos en las filas alemanas.

Una granada mató a 16 soldados que estaban de servicio en una trinchera.

Méjico. Laredo y el general Carranza han entrado en Méjico hoy a mediodía.

Prohibiendo la exportación. Buenos Aires.—El Congreso ha votado una ley autorizando al poder ejecutivo para que prohíba la exportación de trigo y harinas.

El presidente ha promulgado dicha ley. Contra los alemanes. Bilbao.—El consúl inglés ha comunicado a los súbditos la prohibición de toda relación oficial directa e indirecta con los alemanes.

Inmediatamente los ingleses han cesado de representar las casas alemanas.

Esto producirá a Alemania enormes perjuicios. Las subsistencias. Barcelona.—Continúan sintiéndose los efectos de la guerra.

Las subsistencias han encarecido. El lunes comenzarán a funcionar los servicios de inspección de tiendas de comestibles para evitar el alza.

Se aplicará con rigor la ley de Sanidad. El Gobierno se propone que si los acaparadores continúan abusando, intervengan los almacenes de cereales, obligando a la circulación.

En Port-Bou se ha establecido un servicio militar para facilitar rancho a los repatriados. La cuestión de Turquía.—Noticia desmentida. Roma.—En los Círculos oficiales sigue sin confirmación el que Francia e Inglaterra hayan enviado un ultimatum a Turquía.

Parece que sólo ha mediado una demanda de explicaciones. Desmintense el que los alemanes ocuparan Diest.

Barco alemán apresado. Vigo.—Procedente de Buenos Aires fondó el vapor alemán «Desado», con 504 pasajeros para Vigo.

Próximo a la entrada de la ría detuvo el crucero inglés.

Destacóse

Noticias

Ayer nos quedamos, los que no pudimos tomar el montante, como en familia; tal fue la desbandada, que ya se inició el viernes por la tarde, marchando a los pueblos inmediatos millares de valencianos, en busca de fresco y de nuevos paisajes.

trabajos en prosa y en verso y grabados de actualidad.

En el despacho del Gobernador se reunieron ayer mañana los presidentes y síndicos de las Comunidades de regantes del canal del Júcar, Escalona y Carcagente, el alcalde de Alberique, el ingeniero agrónomo de la provincia señor Alcaraz, el abogado de la Comunidad del Júcar y el de la de Escalona.

Tras larga discusión, se acordó, a propuesta del Gobernador, que Escalona y Carcagente den sus aguas durante cinco horas, dos veces cada semana, al Júcar.

Noticioso el Gobernador de que en Dos-Aguas y pueblos limítrofes se falta a la ley de Caza, ha dado órdenes terminantes a la guardia civil de aquellos puestos para que en manera alguna se infrinjan las disposiciones vigentes.

La Banda Municipal interpretará esta noche de diez a doce, en el paseo de la Gloria, el siguiente programa:

Primera parte.—«Cazadores de Cataluña», pasodoble, Tonda; Sardana de la ópera «Garin», Bretón; «Fantasía morisca»; a) introducción y marcha al trono; b) meditación; c) serenata; d) final, Chapt.

Segunda parte.—«Rienzi», ópera, Wagner; Números 3 y 4 de la «Suite Algerine», Saint-Saens; «La Tempranca», fantasía, Jiménez; «El Dos de Mayo», pasodoble, Chueca.

Hemos recibido el núm. 14 del semanario «Industria y Comercio», correspondiente al día de hoy. Los diversos trabajos que publica están relacionados con el conflicto creado por la conflagración europea, especialmente el de las subsistencias.

(antes plaza de Villarsa), junto al Hotel de Roma.

Recaudado ayer por arbitrios. Por arbitrios carne, 4.032,54. Por inspección veterinaria, 397,64. Por peaje, 23. Total, 4.453,18.

Qué razón tenían las señoritas del automóvil ¿eh? Verdaderamente, chica, no hay nada como el «Jabón Rosas del Lago». Fabricantes, Pasaje y Compañía, Valencia.

Dolores de muelas, jamás sufre quien se enjuague diariamente con el único dentífico higiénico «Licor del Polo».

«Cerveza Pilsé Danm», por su pureza y finura es recomendada por las eminencias médicas. Depositario, Ramón Casanova Boix, Pl y Margal, 74.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

Teatros

Plaza de Toros. Agradable en extremo resultó la velada de anoche, saliendo el público satisfechísimo. El programa anunciado para hoy es el siguiente:

A las seis y media, gran matiné, en que se pondrá en escena la zarzuela de gran éxito «Barbarroja», en la que hace verdadera creación el barítono Cortés.

Regirán los precios de 25 céntimos preferencia y 10 céntimos entrada general. Por la noche, a las 9'45, «El dúo de la Afrí-

cana», «Barbarroja» y «La Golefemia», a los precios de 60 céntimos preferencia y 25 general.

SERRANO. Con las funciones de hoy terminará la aunque breve, lucida temporada que ha realizado en este teatro la notabilísima compañía Abadía-Comes-Martí.

Por la tarde a las 5'45, «El sombrero de copa», y a las 9'45, «Amores y amorsos».

Sucesos

Suicidio. Vicente San Martín Biot, de 40 años, soltero, tratante en ganado de cerda, domiciliado en la calle de Santa Teresa, núm. 12, certero, se encerró ayer tarde a las 6,30 en su casa, y poco después dos vecinos oyeron una detonación de arma de fuego: el infeliz se había suicidado, disparándose un tiro en la región frontal derecha.

Dejó escrito en un pedazo de papel, lo siguiente: «Señor Juez: Por circunstancias de la vida me he cansado de vivir».

El juez de guardia, Sr. Aiza, Secretario, Sr. Pérez, auxiliar Sr. Ferrer, y médico forense Sr. Bellido, se personaron en el lugar del suceso, instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

Al suicida se le encontraron 1.275 pts. en billetes, 17,50, en plata y 4,45 en calderilla.

MOVIMIENTO OBRERO

Comité de Centro de la Casa del Pueblo. Este Comité, en junta celebrada el día 10 de Agosto, acordó por unanimidad desautorizar a los compañeros Panisello y Almela como vo-

cales obreros en la junta de Reformas sociales por no interpretar fielmente las aspiraciones del elemento obrero de Valencia y además por no dar cuenta de sus peticiones hace más de un año, a los que por un deber de humanidad debieran darlas claras y terminantes.

Pues, después, el elemento obrero de Valencia que a juicio de este Comité sólo el compañero Blanch es digno de ostentar la representación de esta Casa del Pueblo.

Se convoca a todos los delegados y suplentes del Comité a una reunión que se celebrará el lunes, a las nueve de la noche, para tratar sobre la subida de los comestibles.

Se encarece la puntual asistencia.

Cerrajeros.—Se convoca a junta magna general de todo el oficio, socios y no socios, que se celebrará mañana, para tratar asuntos de mucha trascendencia, y dar conocimiento del ingreso en las Federaciones del ramo de construcción y la Federación Metalúrgica Nacional.—El secretario, Mariano Belloch.

Pintores en telas de abnicios.—Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las diez de la misma, en su casa social, plaza de la Bocha, número 4, 1.º

La junta directiva recomienda la más puntual asistencia a todos los socios.

La Constructora Valenciana.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, a las diez de la misma, para tratar asuntos de gran interés.—El secretario, Isidro Climent.

DE LA REGIÓN

Fiestas en Alcalá de Chivert. Para facilitar la venida de forasteros durante las fiestas, en las que se celebrarán dos

corridos de toros, grandes funciones de teatro, bailes populares, etc., se ha conseguido que la Compañía de ferrocarriles del Norte de España rebaja de precios desde Burriana a Valencia, incluídas ambas poblaciones.

La rebaja regirá desde el 29 del actual hasta el 12 de Septiembre.

Con objeto de que los forasteros tengan servicio cómodo y económico se está instalando provisionalmente una fonda en el teatro Principal de esta villa.

Para facilitar la adquisición de los abonos de ambas corridas hay taquillas en el Gran Casino y Casino Mercantil de Villarreal.

Quien desee localidades las obtendrá enviando su importe a D. Pascual Crusellas, Alcalá de Chivert, el cual las enviará a correos rosos encargos.

De los pueblos del Maestrazgo hay numerosos Corresponsal.

15 Agosto.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Celebrará junta general extraordinaria, mañana, a las nueve de la noche.

Centro Instructivo «El Porvenir». Celebrará hoy una velada para conmemorar la fundación de este Círculo y en la que habrá un baile.

Ateneo Valenciano. Queda abierta la matrícula para las clases de prácticas de canto y declamación de esta Academia en el curso de 1914 a 1915. Horas de matrícula: de 10 a 12 de la noche. Juventud Radical Conjurcionista. Celebrará baile hoy, a las nueve y media de la noche.

LA ESFERA - Publicación semanal ilustrada - La mejor revista que se publica en España

Información de los asuntos más palpitantes y de actualidad.— Descripción de monumentos artísticos.—Exposición semanal de modas.—Trabajos literarios, de firmas reconocidísimas. De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos. ADVERTENCIA.—Se están reimprimiendo los 15 primeros números, a fin de que los coleccionistas puedan completar esta revista de fama mundial.

Curiosidad de las habitaciones Chinchicida Americano. Exterminador de los chinches y toda clase de parásitos, al mismo tiempo que evita toda clase de enfermedades infecciosas como son el tífus, cólera, etc., etc, por ser un poderoso é inofensivo desinfectante.

Balneario de la Fuente del Hortelano BUÑOL. Aguas minero-medicinales, sin rival. Las más ricas en bicarbonatos con predominio del calcio, cloruro de sodio, sulfatos de calcio y magnesio, hierro y otras substancias orgánicas. Curación rapidísima de todas las enfermedades (por crónicas y rebeldes que sean) del estómago, riñones, reumatismo, hígado, bazo. Asombrosa para las malas digestiones é inflamación intestinal. A cinco minutos de la población. Carruaje hasta el pie de la montaña. Facilísimo acceso al Balneario. Vistas panorámicas preciosísimas. Precios sumamente económicos

«El Precursor del Comercio» Director: D. Luis Pérez Izquierdo. Oficinas: Pl y Margal, 31 (antes Ruzafa). VALENCIA. Este Centro, acreditadísimo por la reconocida pericia y probada actividad de su Director, se encarga de la tramitación y obtención de marcas de fábrica, patentes de invención, nombres comerciales, etc., así como del suministro de Informes Comerciales de todos los países. Consultorio técnico-mercantil. Horas de despacho: De 9 y 1 mañana y de 3 a 7 tarde. «El Precursor del Comercio»

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE. Representante D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 776.

Aguas minerales naturales de CARABANA. R. J. CHAVARRI. Lealtad, 12, Apartado de Correos 239, MADRID

Café de la Compañía Colonial. Son siempre los preferidos. CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita

Directorio Valenciano (BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA) Guía Especial de las provincias de ALICANTE, CASTELLÓN DE LA PLANA y VALENCIA. Contiene las señas de todos los que ejercen algún comercio, industria o profesión en cada población, por insignificante que sea. Datos Estadísticos, Geográficos, Históricos y Descriptivos. Vías de comunicaciones. Disposiciones y tarifas de Correos y Telegrafos. Producción agrícola y minera. Pesas y medidas, etc. Elemento Oficial. Sección de Anuncios. Ilustrado con un mapa general de cada provincia. Precio de Venta: 5 pesetas en todas las librerías y centros de suscripción. PUBLICADO POR LA Sociedad Anónima «ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS» OFICINAS: Consejo de Ciento, 210.—BARCELONA

Vapores de A. Ferrer Peset hermanos DE VALENCIA con itinerario fijo entre VALENCIA Y CETTE. Salidas fijas todos los miércoles y sábados. Para carga y pasaje dirigirse a sus Armas de Comercio, Calle 12, Grao.—Teléfono núm. 1.061.

Se venden varias puertas, rejés y ventanas procedentes de derribo y particularmente: estanterías, mostradores, vasijas, botas y barriles, depósitos de aceite, tapaderas de metal, mesas y valadores de mármol, escarpines, máquinas para coser usadas y toda clase de enseres para establecimientos, como reformados por cuenta de la casa para los mismos. Calle del Torno, 44, Valencia.

Fábrica de artículos para viaje. Maletas Garriga para muestrarios; construcción madera cruzada é cinco cuerpos. Patentadas con el número 55.927. Inmenso surtido en maletas de fibra y todo lo concerniente en artículos para Viaje. Plaza Cajeros, 8, Valencia.

Gramófono. Por tener que ausentarse su dueño, se vende uno de la mejor marca conocida; se dará por menos de la cuarta parte de su coste. Aprovechar esta verdadera ganga. Calle del Bisbe, 9, bajo.

Depravaciones SEXUAL. Preciosa edición para los que usan o abusan de la relación genital, a 6 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

IMPORTANTE. Casa de Madrid necesita dibujante práctico que haya trabajado para la fabricación de aparatos decorativos de alumbrado eléctrico.—Se abonaría el viaje de Valencia a Madrid.—Escribir fijando condiciones y citando referencias, al Apartado número 178, Madrid.

MAGNESIA DE BISHOP. El Citrato de Magnesia Granular efervescente Bishop es el mejor refrescante que se conoce. Puede tomarse todo el año. Delicioso como bebida matutina, obra con suavidad en el estómago é intestinos. Inventado en 1857 por Alfred Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase. Exigir en los frascos el nombre y señas de Alfred Bishop, Ld., 48 Spelman Street, London.

ZAMPIRONI MATA MOSQUITOS. Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones. De venta en todas partes. AVENIDA DE ESPAÑA 1. URIACH Y C.ª. Barcelona

Hacen falta Carabaña Aguas naturales. Oficiales peladores en Barcelona. Dirigirse a D. Eugenio Alcalá, Llansá, 10, fábrica de muebles curvados, Barcelona.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8, (frente al número 10 de la Barbería, Valencia.—Precios baratos.— Se vende una perra mastica de dos meses de edad. Darán razón en el Palacio Municipal de la Exposición.

La salud del cuerpo interior y exterior. Opción favorable médico universal, con 32 grandes premios, 19 medallas de oro y 16 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía. Almacenes depósitos Doctor Fontquer, 17.—Los peladores y doctores dependencia al propietario R. J. Chavarrí, Lealtad, 12, apartado correo 239, Madrid.

Máquinas GRITZNER para coser. Sólo con tocar un resorte queda en disposición de bordar ó coser sin necesidad de cambiar piezas. Rectilíneas WALTER para toda clase de géneros de punto. Nuestra BOBINA CENTRAL. BICICLETAS Gritzner y Hopper. MOTOCICLETAS. GRANDES EXISTENCIAS. J. Puig de Abarrá Pl y Margal, 11 y 14. Teléfono número 49. VALENCIA. NOTA. Esta casa hace un descuento al comprador de más de una bicicleta. Pídanse catálogos que se remiten gratis.

SIEMPRE HERMOSA. Profesora masajista que trata las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, barros, vello; desbarrota y endurece el seno; arregla narices y manos. Hace crecer el cabello, adelgaza el cuerpo. Aparatos eléctricos. Se tratan las cascas con hernia. Lavados de cabeza, 1'50 plus. Tintes, de 1'50 a 2'50 plus. Peinados desde 25 cént. CONSULTAS GRATIS. Calle San Vicente, 121 (entrada por la del Llop, 2, entresuelo).

PARTOS.—EMBARAZO. ANTONIA CHIRIVELLA. (Toóloga con Real título). Con altas sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinete para casos de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos. Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia (Junto a la calle de la Paz y la de Libreros)

¡No dejéis de leerlo! Reumáticos y Nerviosos. Baño de vapor aromático, para combatir el Reuma, Jemo, por crónico que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso. Está compuesto dicho baño de las mejores hierbas reumáticas que se conocen. Su alivio é curación en 9 días, sin tomar medicación interna. Hay médico director. Baños de D. Rafael Ramos Jiménez. C.º del Grao, 8, Valencia (fte. al cuartel de Caballeros) ABIERTO TODO EL AÑO. Se darán informes por escrito, mandando sellos para contestar.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. A LA CONSIGNACIÓN DE Hijos de Nogués. Calle Gorní, 2, enflo. y en el Grao, Muelle de Poniente (Carol). SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los martes y jueves para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cote y Vinyes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y San Sebastián. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos.

-Purgantes depurativas- antibiliosas antisépticas